

今年のテーマは「わ」

新年あけましておめでとうございます。本年もどうぞよろしく願いいたします。新しい年を迎え、気持ちを新たにして学校生活に臨んでください。

昨年は「歩」という漢字をテーマとして選びました。「歩」という漢字を分解すると、「少」と「止」に分けられます。先行きが不透明な中で、「少」しは立ち「止」まっても着実に一歩ずつ前に「歩」んでいく決意が必要だと考えました。少しずつでしたが、通常の学校生活が戻ってきた一年でした。

今年は「わ」という平仮名を取ってテーマに選びました。「話」「輪」そして「和」。いずれの漢字も「わ」と読みます。一つひとつの「わ」を結集して日常を過ごしていくことが大事だと考えたからです。コロナ禍での三年間は、お互いの「話」の機会が減少し、協力し合う「輪」の活動が制限され、「和」やかな人間関係の構築が難しくなりました。辛い三年間だった半面、大いに学んだ貴重な三年間だったと考えるべきなのかもしれません。

特に、人と人が対面して「話」す機会の減少により、SNS 上でのやり取りに頼らざるを得なくなり、お互いのコミュニケーション能力を低下させたのです。面と向かってはなかなか言い出せない話も、SNS 上では一方的に伝えることができってしまうからです。「対話」の重要性を思い知らされた三年間でした。

今年はぜひ、対話を通してみんなの「輪」を広げ、和やかに語り合える時間を過ごしたいものです。一人で孤立しているよりも、みんなでワイワイと時間を過ごした方がきっと楽しいはずです。一人だけで冷静になって考える時間も大切な時期がありますが…。

対話をスタートさせるきっかけ作りは「あいさつ」が基本だと思います。『おはようございます』『ありがとうございました』『御馳走さまでした』など、何気ない「あいさつ」から新しい人間関係が生まれてくると信じています。照れくさい気持ちを払拭して、みなさんも初心に帰って、自分の「あいさつ」を見直してみてください。そして、みんなの「わ」を広げていきましょう。



英語検定 13日(金)・漢字検定 20日(金)

検定試験は、日頃の学習成果を測るものです。国語(漢字テストの取り組み)と英語の授業を振り返り、事前に積み残しのある範囲を洗い出しましょう。万全な準備をした上で各検定試験に臨んでください。過去問などをよく解き、わからない問題などがあれば、先生に聞いてみましょう。



研究発表会（中2） 21日（土）・28日（土）

今年の研究発表会のテーマは、「日本の伝統文化について」です。2学期の東京自主研修で落語や相撲を鑑賞したので、今年はこのようなテーマになりました。さらに、東西での違いや能の今と昔の違いなど、比較することを主軸として研究しています。昨年度の発表よりもさらにグレードアップしたものができるよう準備を進めていきましょう。



卒業茶会

3年生による卒業茶会が開かれます。日頃の感謝の気持ちを込めて、保護者の方々におもてなしをしましょう。今年も感染症対策として、生徒1名につき、保護者の方の参加は1名となっておりますので、ご理解ご協力の程よろしくお願いたします。

- 【日程】 1月28日（土）3年1組
 2月18日（土）3年2組
 3月11日（土）3年3組



卒業研究レポート提出 28日（月）

3年生は1・2年生で行ってきた研究発表の集大成として、卒業研究レポートを作成してきました。自分で文章を構成し、先生からのチェックをもらい、完成度も増してきた頃だと思います。提出期日まで、より良い表現がないかを模索してください。大学では、筆記試験だけでなくレポートも評価の対象となります。この卒業研究レポートをきっかけに、学んだことをレポート形式にまとめる習慣をつけてみてはどうでしょうか。



1月の予定

- | | |
|----------|---|
| 1月 9日（月） | 成人の日 |
| 10日（火） | 始業式・月例テスト⑤ |
| 13日（金） | 英語検定（5限～・中学全学年） ※日程変更 |
| 14日（土） | スキー教室事前指導（中1・2年） 内進生オリエンテーション（中3） ※オンラインでの開催 |
| 20日（金） | 漢字検定（1～2限・中学全学年） ※日程変更 |
| 21日（土） | 研究発表会（2年4組・1組） |
| 23日（月） | 卒業研究レポート提出（中3） |
| 28日（土） | 研究発表会（2年2組・3組） 卒業茶会（3年1組） |
| 31日（火） | 入学試験準備のため5時限で授業終了 |